

→ La dispersion de la famille de Noé commence avec ses petits-enfants.

⁵C'est à partir d'eux que se fit la dispersion dans les îles des nations ; Genèse 10 chacun s'installa, selon son clan et sa langue, sur sa terre parmi les nations.

Messe du vendredi 21 février 2025

Vendredi de la 6^e semaine du TO années impaires

→ ...en évoquant les pays créés.

→ Le chapitre 10 décrit la descendance des 3 fils de Noé, qu'avec sa femme il avait pris dans l'arche avec leurs épouses.

→ "Sautant" le chapitre 10 du Livre de la Genèse (32 versets), nous sommes invités à méditer les 9 premiers versets du chapitre 11 (32 versets aussi)

Première Lecture (Gn 11, 1-9)

« Allons ! descendons, et là, embrouillons leur langue »

¹Toute la terre avait alors la même langue et les mêmes mots.

²Au cours de leurs déplacements du côté de l'orient, les hommes découvrirent une plaine en Mésopotamie, et s'y établirent.

³Ils se dirent l'un à l'autre :

« Allons !

fabriquons des briques et mettons-les à cuire ! »

Les briques leur servaient de pierres, et le bitume, de mortier.

⁴Ils dirent :

« Allons !

bâtissons-nous une ville, avec une tour dont le sommet soit dans les cieux.

Faisons-nous un nom, pour ne pas être disséminés sur toute la surface de la terre. »

⁵Le Seigneur descendit pour voir la ville et la tour que les hommes avaient bâties.

⁶Et le Seigneur dit : « Ils sont un seul peuple, ils ont tous la même langue :

s'ils commencent ainsi,

rien ne les empêchera désormais de faire tout ce qu'ils décideront.

⁷Allons !

descendons, et là, embrouillons leur langue :

qu'ils ne se comprennent plus les uns les autres. »

→ La suite du chapitre 11 décrit la descendance du fils aîné de Noé, en évoquant la durée de la vie des pères, et introduit celui qui sera Abraham

→ ...à la 10^e génération après Noé.

⁸De là, le Seigneur les dispersa sur toute la surface de la terre.

Ils cessèrent donc de bâtir la ville.

⁹C'est pourquoi on l'appela Babel,

car c'est là que le Seigneur embrouilla la langue des habitants de toute la terre ;

et c'est de là qu'il les dispersa sur toute la surface de la terre.

→ Dieu veut pas que l'homme soit animé à ce point par son orgueil et son désir de prendre lui-même les biens que Dieu aime donner mais pas voir qu'on s'en approprie sans Lui !

→ Demandons-Lui Sa grâce plutôt qu'essayer de Lui voler !

– Parole du Seigneur.

→ Ces 9 versets expliquent donc la dispersion géographique et linguistique évoquée au chapitre 10 des petits-fils de Noé.

Psaume Ps 32 (33), 10-11, 12-13, 14-15

R/ ¹²Heureux le peuple que le Seigneur s'est choisi pour domaine

→ Cette messe nous donne 6 versets du milieu des 22 que compte le Psaume 32

→ En bleu, les 3 versets qui le concluent.

¹⁰Le Seigneur a déjoué les plans des nations, anéanti les projets des peuples.

¹¹Le plan du Seigneur demeure pour toujours, les projets de Son cœur subsistent d'âge en âge.

¹²Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu, heureuse la nation qu'il s'est choisie pour domaine !

¹³Du haut des cieux, le Seigneur regarde : Il voit la race des hommes.

→ Plutôt que d'avoir peur de Lui... ayons confiance en Lui et en Ses dons pour nous !

→ ...mais pour nous appuyer, nous protéger, nous donner la Paix d'être dans la confiance en Lui, mieux nous aimer comme nous sommes.

¹⁴Du lieu qu'il habite, → S'il nous observe, ce n'est pas pour nous juger... Il observe tous les habitants de la terre,

¹⁵Lui qui forme le cœur de chacun, qui pénètre toutes leurs actions.

²⁰Nous attendons notre vie du Seigneur : Il est pour nous un appui, un bouclier.

Ps
22

²¹La joie de notre cœur vient de Lui, notre confiance est dans Son Nom très saint.

²²Que Ton amour, Seigneur, soit sur nous comme notre espoir est en Toi !

Acclamation (Jn 15, 15b)

Alléluia. Alléluia.

**Je vous appelle mes amis, dit le Seigneur,
car tout ce que j'ai entendu de mon Père,
je vous l'ai fait connaître.**

Alléluia.

Jean 15

¹⁴**Vous êtes mes amis
si vous faites ce que je vous commande.**

¹⁵**Je ne vous appelle plus serviteurs,
car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ;
je vous appelle mes amis,
car tout ce que j'ai entendu de mon Père,
je vous l'ai fait connaître.**

Évangile (Mc 8, 34 – 9, 1)

→ Jésus venait de commencer à enseigner à Ses disciples...

Celui qui perdra sa vie à cause de moi et de l'Évangile la sauvera

En ce temps-là,

³⁴**Appelant la foule avec Ses disciples, Jésus leur dit :
« Si quelqu'un veut marcher à ma suite,
qu'il renonce à lui-même,
qu'il prenne sa croix et qu'il me suive.**

→ Suivre Jésus, c'est accepter Sa Croix...

³⁵**Car celui qui veut sauver sa vie la perdra ;
mais celui qui perdra sa vie à cause de moi et de l'Évangile la sauvera.**

→ ...qu'il fallait que le Fils de l'homme souffre
beaucoup, qu'il soit rejeté par les anciens,
les grands prêtres et les scribes, qu'il soit tué,
et que, trois jours après, Il ressuscite.

³⁶**Quel avantage, en effet, un homme a-t-il à gagner le monde entier
si c'est au prix de sa vie ?**

→ ...et aussi ouvrir les yeux sur Ses
merveilles pour nous, qui disent Sa gloire
d'un Dieu immensément plein d'attention
pour ceux qui se tournent vers Lui !

³⁷**Que pourrait-il donner en échange de sa vie ?**

³⁸**Celui qui a honte de moi et de mes paroles dans cette génération adultère et pécheresse,
le Fils de l'homme aussi aura honte de lui,
quand Il viendra dans la gloire de Son Père avec les saints anges. »**

¹Et Il leur disait : « Amen, je vous le dis :
parmi ceux qui sont ici, certains ne connaîtront pas la mort
avant d'avoir vu le règne de Dieu venu avec puissance. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Remplis-moi Seigneur d'une ferme
volonté de vivre Ta Parole, de la joie
de voir Ta gloire dans ma vie
et de T'annoncer autour de moi !

Commentaire Prions en Eglise de la première lecture

Sœur Emmanuelle Billoteau, ermite

Une tour de démesure

La tour de Babel symbolise la démesure de l'homme, sa volonté d'être invincible et reconnu comme tel. Des tendances qui nous habitent tous et nous poussent à nier la différence ou à vouloir l'annihiler en instaurant, plus ou moins consciemment, le règne de la pensée unique ou un régime totalitaire. La mise en regard avec le chapitre 2 des Actes des Apôtres, qui relate le don de l'Esprit lors de la Pentecôte, nous révèle que si une unité est possible, c'est à la condition de respecter chacun dans sa différence.

Méditation.

Quand le Seigneur nous dit : « *Si quelqu'un veut marcher derrière moi, qu'il renonce à lui-même* », nous trouvons qu'il nous commande une chose difficile et nous considérons qu'il nous impose un lourd fardeau. Mais si celui qui commande nous aide à accomplir ce qu'il commande, cela n'est pas difficile. Où devons-nous suivre le Christ, sinon là où il est allé ? Or, nous savons qu'il est ressuscité et monté aux cieux : c'est là que nous avons à le suivre. Il ne faut certainement pas nous laisser envahir par le désespoir, car, si nous ne pouvons rien par nous-mêmes, nous avons la promesse du Christ. Le ciel était loin de nous avant que notre Tête y soit montée. Désormais, si nous sommes les membres du Corps de cette Tête, pourquoi désespérer de parvenir au ciel ? S'il est vrai que sur cette terre tant d'inquiétudes et de souffrances nous accablent, suivons le Christ en qui se trouvent le bonheur parfait, la paix suprême et la tranquillité éternelle. ★ Saint Césaire d'Arles

Méditation Prier au Quotidien